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ATA  CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO - REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA  

 

Reuniu no passado dia 09 de março de 2016, pelas 14h:30m, no Salão Nobre dos 

Paços do Município o Conselho Municipal de Educação tendo estado presentes os 

seguintes elementos: 

� Sr. Carlos Manuel Vieira Mendes – representante da Assembleia Municipal de 

Oliveira do Hospital 

� Dr. Rigoberto Correia- representante da Direção-Geral dos Estabelecimentos 

Escolares- Direção dos Serviços Regionais 

� Engº António Manuel de Brito Paulino – Vice-presidente da ESTGOH 

� Prof. Carlos Carvalheira – Diretor do Agrupamento de Escolas de Oliveira do 

Hospital 

� Prof. Joel Vasconcelos – Diretor da EPTOLIVA 

� Prof.º Albano Dinis – Representante dos Docentes do Ensino secundário Público 

� Prof.ª Natália Amaral – Representante dos Docentes do Ensino Básico Público 

� Educadora Deolinda Lopes Santos Lucas- Representante dos Docentes da 

Educação Pré-Escolar Pública 

� Eng.ª Ana Álvaro – Presidente da Associação de Pais do AEOH 

� Sr. Rafael Lourenço – Representante da Associação de Estudantes do AEOH 

� Dra. Isabel Almeida – Representante das IPSS’s que desenvolvem atividades na 

área da educação 

� Dr.ª Joana Cordeiro – Em representação da Gestora do Programa da Saúde 

Escolar do Agrupamento de Centros de Saúde do Pinhal Interior Norte. 

� Dr.ª Ana Peres – Representante do Instituto de Segurança Social, I.P Centro 

Distrital de Coimbra 

� Dr.ª Adília Farinha e Fátima Correia – Representante do Centro de Emprego e 

Formação Profissional de Arganil 

� Dr.ª Celeste Moura – Representante da Direção Regional do Centro do Instituto 

Português do Desporto e Juventude no CME  
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� 2.º Sargento Eugénio Simões – Representante do Destacamento Territorial da 

GNR da Lousã 

Como convidados estiveram presentes os seguintes elementos 

� Enf.ª Alexandra Garcia – UCC Pinheiro dos Abraços 

� Dra. Carla Camacho – Secretária da CPCJ 

� Jorge Brito – Representante da Associação de Estudante da EPTOLIVA 

�  

A reunião teve a seguinte ordem do Dia: 

 

1. Parentalidade – Planificação de ações de combate ao insucesso escolar – 1ª 

Reunião de Trabalho  

 

A vereadora iniciou a reunião dando as boas vindas aos novos elementos 

presentes e agradecendo a presença de todos. Entrando no ponto um e único 

da Ordem do Dia, há muito que se vem discutindo no C.M.E e também tendo em 

conta aquilo que é a associação de pais, das escolas, a CPCJ e também da 

segurança social e de mais concelheiros de que é importante cada vez mais 

termos a participação e o acompanhamento dos pais junto dos seus educandos 

no que diz respeito às preocupações com o seu sucesso escolar, problema esse 

que é transversal às duas escolas aqui presentes quer da Eptoliva quer do 

Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital. Chegou o momento de fazer 

algo para contrariar esta ausência numa determinada faixa etária, sendo que no 

pré-escolar esta não é tão sentida, no 1.º CEB aí sim já se evidencia um pouco 

mais. Vamos tentar criar um projeto, um conjunto de ações para que os pais 

acompanhem mais os seus filhos/educandos na sua vida e percurso escolar. Foi 

esta preocupação que motivou a presente reunião extraordinária sendo este 

projeto de todos, sentido por todos e com a experiência de todos para que assim 

se possa fazer este trabalho com os parceiros que aqui representam as várias 

entidades. O grande objectivo é entre todos os conselheiros aqui presentes criar 

alguma dinâmica e ajudar as escolas para que haja uma relação de maior 
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proximidade entre pais/encarregados de educação e filhos/educandos para 

assim ajudar a colmatar um problema que cada vez que se fala em 

aproveitamento escolar vem à tona: o insucesso escolar.  

 Segundo os conselheiros e docentes há um sentimento de que seria da máxima 

importância os pais acompanharem os seus educandos na educação e percurso 

escolar, havendo uma parceria entre eles. Salvaguardando que devem-se 

arranjar estratégias para a maioria dos pais e não só e, apenas, para os 

representantes dos pais uma vez que estes geralmente aparecem e já estão um 

pouco cansados de serem convocados/convidados a estarem presentes e a 

ouvir sempre o mesmo. É difícil motivar os pais a irem à escola, e quando são 

chamados os que mais precisavam de ir não vão, não estão presentes na 

reunião e só com muito esforço de chamar e tornar a chamar é eles aparecem.  

Poderíamos fazer duas abordagens, a primeira como um trabalho preventivo 

para que as relações fossem encaminhadas para o sucesso dessas mesmas 

relações, uma ação de prevenção para futuros pais e pais que já o são, numa 

segunda abordagem, uma preparação dos profissionais/ técnicos para trabalhar 

esta temática, pois não é um tema nada simples e bastante complexo de se 

abordar.  

Ficou decidido captar a atenção dos pais dos meninos da creche e pré-escolar 

uma vez que estes pais, com filhos de tenra idade, estão ainda muito 

afectuosamente ligados pelo cordão umbilical aos seus filhos e é importante 

continuar a faze-lo nos restantes níveis de ensino. Lançou-se a ideia de um 

encontro entre representantes dos pais do pré-escolar, educadoras, Câmara 

Municipal representada, alguém do C.M.E., associação de pais, agrupamento de 

escolas e os Presidentes das Juntas de Freguesia e eventualmente as IPSS’s. 

Existem projetos que podem estar articulados, fórum alargado para debater. 

Ressalvou-se que deve ser algo dinâmico, simples e de duração curta. Não na 

escola, devendo-se mudar o sítio. Poder-se-á ir ter com os pais, talvez nas 

associações, pavilhão multi-usos ou pavilhão polivalente da Obra D. Josefina da 

Fonseca. 
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Deve-se trabalhar com os pais no sentido de educar com responsabilidade, dar 

afectos, dar AMOR, envolvimento das famílias, significado da palavra respeito, 

os pais aprenderem a dizer não e trabalhar com os pais num trabalho mais 

próximo.  

Foram colocadas em cima da mesa vários nomes para a designação: Fórum, 

Debate, Palestra de pais, grupo de partilha não se tendo chegado a nenhuma 

conclusão bem como da data, hora e local.  

Ficou como tema a trabalhar algo a ver com o cuidado da higiene, o trabalhar 

dos afectos e da responsabilidade, surgindo a ideia de que haveria técnicos 

disponíveis tanto na área da psicologia, como educadores e existe também entre 

outras uma associação que trabalha muito bem esta temática “Soltem os 

Sentidos”. 

Pelas dezassete horas, e nada mais havendo a tratar, deu-se por concluída a 

reunião, da qual se lavrou a presente ata, que depois de lida e aprovada vai ser 

assinada pela Sra. Vereadora da Educação, Maria da Graça Madeira Brito da Silva e 

por mim que a secretariei. 

  

Oliveira do Hospital, 09 de março de 2016 

  

  
_________________________    _______________________  
      Prof.ª Maria da Graça Brito da Silva                               Josefa Lemos Lopes 

 

  


